

小中一貫校南アルプス市立甲西中学校だより



# 克己自問



【学校教育目標】豊かな心を持つ生徒、自ら学ぶ生徒、たくましい体を持つ生徒

2025・5・26発行

発行者：校長 今津 義弘

## 風薫る甲西 山も空も花も美しいです

日に日に木々の緑が濃く感じられる季節になりました。俳句の夏の季語に「風薫る」というものがあります。校長室の窓を開けていると、初夏の爽やかな風と共に、音楽室から「ふるさと」のメロディーが聞こえてきて、思わず「うさぎおいしかの山・・・」と口ずさんでいます。（この歌を子どもの頃歌ったとき、うさぎは美味しいのか・と思っていたのは私だけかな）



甲西地域は四方の景観に恵まれていて、富士山、南アルプス、八ヶ岳など日本を代表する山並みを日常的に目にすることができます。これは、ふるさと甲西の“大きな自慢”の一つだと私は思っています。4月から始まった新たな中学校生活、毎日忙しく、ちょっと疲れや悩みも出てくる時期ですが、ぜひ眼前に広がる美しい山々や頭上に広がる空の大きさや、校門前でみんなを迎えてくれる花にも時折目線を向けてください。ちょっと心が軽くなりますよ。慌ただしい毎日だからこそ、意識的に一息つく時間を学校生活の中で作ってみてください。ふるさとの自然は人に力を与えてくれます。

「ふるさとの山に向かひて言うことなし ふるさとの山はありがたきかな」（明治時代の歌人石川啄木）

## 修学旅行に行ってきました！

### 【その2・京都、奈良編】

（京都）気温も上がりまさに初夏の古都を楽しんで巡ることができました。京都はグループごとにタクシーを利用しての自主見学でした。やはり伏見稲荷大社、清水寺、金閣寺が人気の見学場所でした。中には曼殊院や仁和寺、嵯峨野の竹林を旅した熟練グループもあったようです。1日京都を旅してホテルに戻ってきた子どもたちの表情はとても充実していました。

（奈良）最終日は奈良公園を散策しました。公園のシカに初めのうちは「かわいい」と喜んでいた子どもたちでしたが、あまりの数の多さに後半はシカとじていましたね。☺ そんな中、興福寺国宝館の阿修羅像や大仏殿の廬舎那仏像には目を奪われ、見入っていた人も多かったですね。

（番外編）たくさんの笑顔あふれた3日間となりました。特に印象的なのは、事前に決めた修学旅行での約束や決まりを、ひとり一人が誠実に守る中で、頑張っ



「ふんを踏み 友も仏も ほほ笑んだ」（才能あり?）

中学時代の思い出に“修学旅行”という大切な1ページを残すことができ本当に良かったと思っています。各ご家庭の事前の準備や健康管理、本当にありがとうございました。

## 授業参観・PTA総会・学年部会

4月30日(水)の午後、今年度初めての授業参観・PTA総会・学年部会を行い、平日にもかかわらず多くの保護者の方に来校していただきました。学校の雰囲気や授業の様子、子どもたちの頑張りを知っていただくことは本当にうれしい限りです。同時に、本校に寄せる期待や関心の高さを改めて実感し、子どもにとって学校生活が有意義なものとなるよう努めていかねばならないという思いを新たにしました。その後の学年部会にも多くの保護者の方に残っていただきました。学年部会では、学年主任・学級担任から学年・学級の経営方針や校外行事、子どもたちの様子等について説明し、保護者の方からもご意見やご感想をいただきました。ありがとうございました。



## 学校の様子 【校外学習(1年生)】

本校1年生が5月8日(木)9日(金)に1泊で富士五湖方面に校外学習に行ってきました。1年生にとっては入学して初めて学校を離れての活動となりました。当日は天候に恵まれ、自然豊かな環境の中で、樹海体験、ミニ運動会、富士山世界科学研究所・富士湧水の里見学など充実した学習内容でした。それぞれの小学校から入学し頑張っている1年生でしたが、校外学習のスローガンにもあるように、1歩成長し、学年・学級の絆を深めることができました。

(2年生の校外学習は6月号に掲載します)

### 【吹奏楽部に新しい楽器をいただきました】

本校の吹奏楽部は3年生から1年生まで26名の部員で、日々の練習を頑張っています。楽器の老朽化が以前からの問題でしたが、この度市のふるさと振興課や教育委員会の皆様のご尽力により、新品の楽器を購入していただきました。ふるさと納税制度(クラウドファンディング)により、市内の方々はもとより、テレビや新聞にも取り上げられ、山梨県内や県外にも支援の輪が広がりました。正直、大きな楽器は高額のため学校予算では簡単には購入できないので、本当にうれしく、子どもたちも新しい楽器を待ち望んでいました。5月23日(金)バリトンサクソとユーフォニアムを贈呈していただきました。甲西中吹奏楽部、感謝の気持ちを込めて練習し、素晴らしい音色を届けられるように一生懸命頑張っていきたいと思います。ふるさと振興課や教育委員会、支援していただいた多くの皆様、本当にありがとうございました。

### 【みんな頑張ってます!】

○男女共同参画啓発作品・川柳・標語 入選 2年 秋山千花さん

「ひとりひとり 自分の好きを かくさずに 」(才能あり!)

○春季中学卓球大会 女子団体 3位 (今年度から男子卓球部も復活し9人が入部しました。応援よろしくお願ひします!)

○以前にも紹介しましたが、5月2日から4日にギリシャで開催されたレゴの世界大会において、3年生の清水瑛仁くんが所属する「FIRST FUJISAN」が部門優勝に輝き、3年生に世界1位の報告をしてくれました。凄い快挙ですね、おめでとうございませう!

